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病院問題を見えにくくしているものは？ 

 

取り戻そう！ 今こそ議会を 市民の手に 

塩見
し お み

まきこ 

市議会ニュースレター 
 

8 月 26 日、臨時議会が開催され、6 月議会に可決した「生駒市病院事業の設置等に関する条例」

（「新病院設置条例」）に盛り込まれた「病院事業推進委員会」（推進委員会）委員の委嘱と任命につ

いて審議されました。 

心配された医師会代表委員の派遣拒否の事態は避けられたものの、新病院運営の指定管理予定者で

ある徳洲会関係者だけは賛成多数を得られませんでした。（議決結果は下記表をご参照ください。） 

反対の主な理由は「指定管理の予定者の段階で委員に入るのはいかがなものか？」ということでし

たが、徳洲会抜きで病院計画が審議された場合、その計画が 2007 年 11 月の指定管理者公募時の

条件と異なってしまう可能性があります。そうなった場合、推進委員会での結論だけを押しつけると

いうことになり、指定管理者を辞退されるということも考えられます。 

この結果を受け、山下市長は「予定者であるという理由で委員に選任されないのなら」と、9 月議

会において徳洲会を生駒市立病院運営の指定管理者とする議案を提出すると表明しました。 

（次ページにつづく） 

■病院事業推進委員会委員の選任につ

いての議決結果  （議員の敬称略。同意＝

○、丌同意＝×。中谷議長は採決に加わらず。）。 

病院開設条例に反対 病院開設条例に賛成  

翔 
酒井 

(無会派） 

凛風、生駒市議会公明党、 

民主･草創、白本（無会派） 

日本共産党、 

市民派クラブ 
委員 所属 

谷口 伀氏 公募市民 × × ○ ○ 

南 文雄氏 公募市民 × × ○ ○ 

長瀬啓介氏 学識経験者 × × ○(「凛風」の井上充は×） ○ 

関本美穂氏 学識経験者 × × ○ ○ 

増田道彦氏 医
療
関
係
者 

徳洲会 × × × ○ 

大澤英一氏 県医師会代表 × × ○ ○ 

松井一哲氏 地区医師会代表 × × ○ ○ 

有山武志氏 市医師会代表 × × ○ ○ 

秋吉基秀氏 市職員（消防長） × × ○ ○ 

樋口清士氏 議会代表 × ○ ○(「民主・草創」の樋口は除斥） ○ 

会派構成は以下のとおり。（8月 26 日の臨時議会当時の構成。） ◆翔(稲田・中野・中谷）◆凛風（山田・西口、井

上充）◆生駒市議会公明党（矢奥・下村・八田）◆民主・草創（福中・小笹・谷村・中浦・樋口）◆日本共産党（宮

内・上原・浜田）◆市民派クラブ（井上清・有村・角田・伊木・塩見）◆無会派（酒井・白本） 
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Show your flag! ～意思表示を明確にしない議会～ 

 指定管理者候補が内定して 1 年 8 カ月も経過

し、機は熟しているうえ、管理者が確定しないま

ま病院計画を進めるにはリスクが大きすぎると

して、市は市立病院運営管理の指定管理者認定議

案を 9 月議会に提出しました。 

 病院開設には賛成を表明しながら、指定管理者

を徳洲会とすることについて賛否を明確にしな

い議員の無責任な態度が、市民に不安を与える要

因のひとつになっており、今回の提案はその要因

を払しょくすることになると塩見は評価してお

りました。 

 議案は 9 月１4 日の市民福祉委員会で審査さ

れましたが、樋口委員（民主・草創）は「事業計

画について病院事業推進員会の答申を得てから

でないと判断できない」「市と徳洲会との基本協

定書を見てからでないと判断できない」と継続審

議の動議を提出。しかし、動議は賛成少数で否決

され、続いて議案の賛否がはかられましたが、こ

ちらも賛成少数で否決、25 日の最終本会議での

決着をまつばかりでした。 

 ところが、18 日に山下市長が議案の取り下げ

を表明。理由は否決されると推進委員会への影響

が大であるためとのこと。しかし、徳洲会が指定

管理者に認定されようとされまいと医師会は病

院事業推進委員会に出席することに反対するで

しょうから、議案を 

取り下げられて最も 

喜ぶのは、今議会も 

態度を表明せずに済 

み、市民の批判をかわすことができる議員です。

議員は自らの旗色を見せるべき！そのような思

いで塩見は議案の撤回には反対しました。 

また同日、市は、病院事業推進委員会委員に議

会同意を得られなかった徳洲会関係委員に代わ

って、新たな委員として公募市民の安部哲史氏を

追加委嘱することを提案。 

市民福祉委員会において、医療関係者に代わっ

て市民委員を補充することについて疑義は出た

ものの、賛成多数で委嘱に同意されました。 

 
生駒市立病院関連議案の流れとゆくえ 

8月 26日 臨時議会 

・病院事業推進委員会委員の委嘱について提案 

⇒徳洲会関係者のみ選任されず 

 

9月 8日 本議会 

・生駒市立病院の指定管理者の指定について提案 

 

9月 14日 市民福祉委員会 

樋口委員が継続審議の動議 

・継続審議に 

賛成  山田（凛風）・樋口（民主・草創） 

反対 中野（翔）・宮内（日本共産党）・ 

伊木（市民派クラブ） 

・指定管理者の認定に 

賛成 宮内（日本共産党）・伊木（市民派クラブ） 

反対 中野（翔）・山田（凛風）・ 

樋口（民主・草創） 

 

9月 18日 全員協議会 

山下市長が指定管理者指定議案の撤回を表明 

 

9月 25日 本会議 

・指定管理者指定議案の撤回に 

 

賛    

成 

矢奥・下村・八田   （生駒市議会公明党）

福中・小笹・谷村・中浦・樋口（民主・草創） 

宮内・上原・浜田    （日本共産党） 

井上清・有村・角田・伊木 （市民派クラブ） 

 

反

対 

稲田・中野 （翔） 

山田・西口・井上充（凛風） 

酒井・酒井（無会派） 

塩見（市民派クラブ） 

 

・病院事業推進委員会委員の委嘱について追加提案 

 

賛

成 

福中・小笹・谷村・中浦・樋口（民主・草創） 

宮内・上原・浜田 （日本共産党） 

井上清・有村・角田・伊木・塩見（市民派クラブ） 

 

反

対 

稲田・中野 （翔） 

山田・西口・井上充 （凛風） 

矢奥・下村・八田（生駒市議会公明党） 

酒井・白本（無会派） 
 

病院開設に関してベクト

ルが反対方向を向いた議

員たちと同じ表決をすると

いう極めて珍しい現象に！ 

 




